

LA BOUSSOLE

À partir d'une question d'actualité vécue par ses membres, la Fédération de l'Entraide Protestante offre quelques pistes de réflexion éthiques, spirituelles, ou simplement humaines, pour nourrir le sens de nos actions. Deux pasteurs et un professionnel ou bénévole de terrain croisent leurs regards...



La question de la semaine

Toutes les informations se valent-elles ?

La parole

Mais examinez toutes choses :
retenez ce qui est bon.

La Bible, 1 Thessaloniciens, chapitre 5, verset 21

Chemins de réflexion

Reprendre le contrôle

Radios, chaînes d'info en continu, sites internet, newsletters, applications sur les téléphones portables, journaux... une multitude de canaux nous submergent de nouvelles.

Il est bien difficile de faire le tri et de ne pas être perdu dans ce flot continu. De faire la différence entre un fait et une opinion, entre des informations vérifiées et des rumeurs ou de purs montages.

Ce média est-il sérieux ? Partisan ? Manipulé ? Cherchant à me manipuler ?

Bien plus encore, le flux incessant d'informations peut me faire perdre pied : est-ce que j'arrive encore à distinguer les anecdotes insignifiantes des informations d'importance ?

De la hiérarchie que je vais opérer va dépendre ma vision globale du monde. D'elle peuvent découler mes peurs ou mes enthousiasmes, mes craintes ou mes espoirs, mon état d'esprit ou ma santé mentale.

La tentation est grande de couper le flux, de ne plus rien vouloir savoir. Je peux aussi décider de reprendre le contrôle en choisissant mes sources d'informations – fiables et équilibrées – et les moments où je les consulte, loin des notifications et push harcelants. Plus dur mais tellement nécessaire.

Stéphane Lavignotte, pasteur



N'ayez pas peur,
Claire Biette

Bien sûr que non !

Toutes les infos se valent-elles ? Bien sûr que non !

J'ai appris cela de la lecture de la Bible, pourtant Parole de Dieu, au premier degré pour certains.

Ainsi les textes du Lévitique sur les sacrifices ne peuvent avoir la même valeur, pour moi, que le Sermon sur la montagne de l'Évangile de Matthieu.

J'ai écrit : « pour moi ». Si la Bible est un canal par lequel la parole de Dieu m'est adressée, selon qui je suis, les temps que je traverse, chaque texte me parlera (ou non) de manière bien différente. Il me faudra réfléchir avec d'autres sur ces textes, exercer nos intelligences et nos sensibilités, pour y découvrir la volonté de Dieu et la distinguer de la mienne.

Les textes bibliques s'inscrivent dans une histoire, des cultures, des religions, des lieux et des temps. Le peuple juif en exil n'entend pas les mêmes prophètes que celui du royaume du nord d'Israël confronté à l'injustice sociale.

L'Église des épîtres pastorales, menacée par des déviations spirituelles, ne nous livre pas la même expérience de foi que celle d'Éphèse aux dimensions universelles, tandis que l'Évangile de Jean concentre son attention sur l'expérience d'une relation quasi personnelle et intemporelle entre le disciple, le Christ et son Père.

Le discernement que j'ai appris de la lecture de la Bible me sert tous les jours à l'écoute des nouvelles du monde.

Jean-Arnold de Clermont, pasteur

Entre écoute et vigilance

Une dame de quatre-vingts ans est venue me voir pour emprunter de l'argent au Foyer.

En discutant, elle m'avoue avoir envoyé une grosse somme à un homme rencontré sur les réseaux sociaux. Quand je lui conseille vivement d'interrompre cette relation, elle me répond simplement : « Mais il m'aime ! »

Dans le flux des informations que nous recevons, certaines sont malveillantes et nous pouvons tous en être victimes. Il est important de sensibiliser, avertir, former les personnes que nous accompagnons, mais plus encore de leur montrer l'exemple, d'avoir une parole juste, vraie et adaptée.

La façon dont nous recevons une information dépend aussi de notre état : jeune ou âgé, fatigué ou serein, préoccupé ou disponible... chacun filtre l'information à travers ses émotions, ses idées, son vécu.

Ainsi, une jeune bénévole est venue me voir, convaincue que les couples non mariés paient plus d'impôts. Après vérification, il s'est avéré que l'information était fausse. Elle l'a admis... avant de revenir une semaine plus tard avec la même crainte, qui faisait écho à sa situation : peu de moyens, un mariage en projet. Quand une information résonne avec notre histoire, nous perdons notre objectivité.

Au Foyer, nous faisons le choix d'offrir du temps pour comprendre ce que les personnes accueillies perçoivent et de donner une information la plus juste possible.

Benjamin Mangado, directeur du Foyer protestant de la Duchère à Lyon (69)

Des mots pour prier



Seigneur,

Éloigne de moi les fausses informations,
éloigne de moi tout ce qui tente de prendre le contrôle
de mon esprit, de mes sentiments, de mon cœur.

Le superflu coule comme un fleuve déchaîné,
l'important est rare et précieux,
aide-moi à faire la différence entre les deux,
et à m'appuyer sur ta Parole qui seule compte réellement.

Cliquez ici pour vous abonner à
LA BOUSSOLE
pour nourrir le sens de notre action

Retrouvez toutes les Boussoles sur le site de la FEP :
www.fep.asso.fr

ou écrivez-nous sur information@fep.asso.fr